

Feuerwehrgerätehaus in Rheinfelden von dasch zürn + partner



Die kompakte Bauform umschließt U-förmig eine Fahrzeughalle. Die Metallfassade des Gebäudes kontrastiert bewusst mit den benachbarten Strukturen und unterstreicht den öffentlichen Charakter der Feuerwehr. Gleichzeitig fügt sich die Fassade durch ihre Materialität harmonisch in das Umfeld ein. „Dieser Kontrast war gewollt, um die Bedeutung der Feuerwehr architektonisch hervorzuheben“, erklärt Sebastian Kittelberger, Leiter des Münchener Büros. Mit der Zeit erhält die Fassade eine matte Patina, die das Gebäude zurückhaltender wirken lässt, ohne an Ausdruckskraft zu verlieren. Im Inneren dominiert eine klare Gestaltung mit sichtbar belassener Betonstruktur und Holzeinbauten. Funktionale Bereiche wie Technik, Werkstätten und die Fahrzeughalle befinden sich im Erdgeschoss. Darüber, im ersten und zweiten Obergeschoss, liegen Räume für Bereitschaft, Schulung sowie Jugend- und Bürobereiche, die mit den übrigen Nutzungen geschickt verzahnt sind. js

Entwurf: dasch zürn + partner, München, Stuttgart, www.dzpa.de

Standort: Rheinfelden

Bauherr: Stadt Rheinfelden

Fertigstellung: 2024

















